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平成２８年第４回 

幸手市教育委員会定例会会議録 

招 集 期 日  平成 28 年４月 13 日（水）午前９時 30 分 

開 会 場 所 幸手市役所第二庁舎 ２階 第 1 会議室Ａ 

開会の日時・宣告者 平成 28 年４月 13 日（水）午前 ９時 30 分 山 西 実 

閉会の日時・宣告者 平成 28 年４月 13 日（水）午前 11 時 20 分 山 西 実 

出

席 

状

況 

職  名 氏    名 摘 要 職  名 氏   名 摘 要 

教 育 長 山 西 実 出 席 教 育 委 員 尾島 紗緒里 出 席 

職 務 代 理  赤 川 昌 行 出 席 教 育 委 員 中 根 政 美 出 席 

教 育 委 員 深 作 昭 美 出 席 教 育 委 員 前 田 一 郎 出 席 

 書 記：木 村 博・熊 田 貴 子 

議 

 

事 

 

参 

 

与 

 

者 

職   名 氏   名 職   名 氏   名 

教 育 次 長 大 澤 一 男 南公民館長 須 永 展 嘉 

総 務 課 長 関根 一勝 西公民館長 市 川 孝 之 

学校教育課長  森 祥 一 東公民館長 脇 谷 道 夫 

社会教育課長  小 川 伸 朗   

スポーツ振興課長 関 根 智 裕   

吉田幼稚園長 麻生 偉佐男   

中央公民館長兼勤労青少年ホーム館長 小 堀 政 晴   

北公民館長 中 山 昌 行   
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会 議 事 件 名 顛             末 

開    会 

午前 9 時 30 分 

 

日程第１ 

前回会議録承認 

 

 

 

日程第２ 

議  事 

専決報告第２号 

教育長の専決処理に対

する報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 開会を宣する。 

 

教育長 

 前回等会議録の内容について質問を求める。 

≪質疑≫ 質疑なし。 

≪承認≫ 全員異議なく承認。 

  

総務課長 

 パート職員の任命(給食栄養士・学校用務員)について説

明する。 

学校教育課長 

 １ パート職員の任免(さってアフタースクールコーデ

ィネーター、教育支援員等) 

２ 臨時的任用教職員(加配・欠補等)の内申 

 ３ 教育相談員及びさわやか相談員の任命 

４ 小中学校主幹教諭の任免 

について説明する。 

吉田幼稚園長 

 パート職員の任免(保育補助等)について説明する。 

社会教育課長 

 １ 任期付職員（主事兼学芸員）の任免 

 ２ パート職員（公民館事務）の任免 

について説明する。 

 

≪質疑≫ 

尾島委員 

 吉田幼稚園のバスの添乗員についての記載はあるが、バ

スの運転手については、どうなっているのか。 

吉田幼稚園長 

 バスに関しましては、民間のバス会社に委託して運行し

ている。 

前田委員 

 基本的にパート職員というのは、半年任期ということで

期間が決められているのか。 
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総務課長 

 パート職員については、雇用の規定を準用し、半年毎の雇

用としている。 

教育長 

 学校教育課も同様。半年毎の雇用とし、10 月には、また

再度雇用し、1 年間仕事をしていただく。 

中根委員 

 教育支援員、教育相談員、さわやか相談員など、各学校に

とって教育活動の充実を図るための重要な職員であり、

その活動に期待している。 

深作委員 

 学芸員の岩澤さんは、かなりの勉強をして、資格をとられ

たと聞いた。郷土資料館が素敵な施設となるよう、がんば

ってもらいたい。 

 臨時的任用教職員について、業務名欄に「加配」や「欠補」

などの記述があるが、その中で「基準外」とはどういう意

味か。 

学校教育課長 

 「欠補」については、本来が本採用教員で入れなければな

らないが、4 月 6 日に児童数が確定し学級数がきまる。微

妙な人数のところは学級数確定後に、足りない教員を当

てているのが欠員補充「欠補」。「加配」については、例

えば、少人数制を充実させるために加えて配置すること。

「育代」につきましては、育児休業中の教員の代理に当て

ること。「休代」とは、休職している教員の代理。「産代」

とは、産休を取っている教員の代理。そして、学級編成基

準では、小学校 1 学年は 35 人、小学校 2 学年から 6 学

年、中学校は 40 人を 1 学級の上限の数としているが、埼

玉県の特例として、小学校 2 学年で 35 人、中学校 1 学年

では 38 人を超えるとき、1 人の教員を配当している。こ

れが「基準外」。長倉小学校は 2 年生 77 人で、国の基準

で 2 クラス、県の特例で 3 クラスとなり、1 人、国の基準

の外ということで「基準外」の配当となっている。 

赤川職務代理 

 １．「臨時的任用採用教職員」を見ると、たくさんの先生

を探していただき、大変だったと思う。それぞれの学校で

は、先生方が全員そろって新年度がスタートできたのか。 

 ２．ふれあい相談員やさわやか相談員など、相談員という
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職を持っている方がたくさんいる中で、相談員同士の情

報交換などの場を設けているのか。また、教育委員会とし

て、相談員とどのようなかかわりを持っているのか。ふれ

あい相談員は学校を回ってさまざまな先生方と接してい

るが、相談員同士が情報交換を行うような機会があるの

か。 

 ３．公民館のパート職員について、以前はシルバー人セン

ターの方に相当なお手伝いをいただいていたが、4 月から

のシルバー人材センターの皆さんはどうなっているの

か。 

学校教育課長 

 １点目の欠員教員について、現在、１校１名決まっていな

い学校がある。探しているが、見つかっていない状況であ

る。 

 ２点目の、相談員同士の連携について、今年度、充実させ

ていこうと考えており、心すこやか支援室が旧保健セン

ターから旧シルバー人材センターに移転し、会議をする

ような場所も整った。今後は、相談員の皆さんの連携会議

というようなものを、進めていきたいと考えている。現状

は、さわやか相談員は、各中学校に１名ずつ配置されてい

るが、ふれあい相談員は、各中学校区内の小学校に、週に

一日ずつ回っていただいている。さわやか相談員とふれ

あい相談員との連携については、同じ中学校区であれば、

連携は取れているが、さわやか相談員同士、ふれあい相談

員同士の連携は、日常的には取れない状況にある。今後

は、連携会議のようなものを進めていきたい。心すこやか

支援室の相談員とも合わせて、連携をとっていきたい。 

社会教育課長 

 ３点目の公民館でお願いしているシルバー人材センター

への委託についてですが、３月までは、終日、シルバー人

材センターへお願いしていた。４月からは、シルバー人材

センターには、平日の夜間及び土曜、日曜、祝日の開館時

間中については、引き続きお願いしている。 

 

≪承認≫ 

教育長 

 ほかに無いようでしたら、本件につきまして、ご承認いた

だけるか。 
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日程第３ 

行政報告 

１ 教育長報告 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 事務局からの 

主要な報告 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員全員 

はい（異議なし） 

 

 

１ 各種教育長会議等 

①  東部教育事務所管内教育長会議 

３月１６日(水) 幸手市役所 

教育事務所からの報告・連絡等 

２ 幸手市議会関係 

①  ３月定例会閉会（委員長報告・採決等） 

３月１８日（金）１０：００～ 

幸手市議会議場 

３ 講演等 

①  日本文化体験教室茶道指導（第６学年） 

３月９日（水） さかえ小学校 

ＮＨＫ総合テレビ放映 

 について説明する。 

 

学校教育課長 

 １ 学校図書館協力員、心すこやか支援員、学習サポータ

ーの配置 

 ２ ４月中旬から５月初旬の行事予定 

 について資料により説明する。 

吉田幼稚園長 

 １ 平成２８年度学級数及び園児数、教職員構成 

２ ４月の行事 

について資料により説明する。 

社会教育課長 

 ４月・５月の行事について資料により説明する。 

東公民館長 

 １ ４月の主な行事予定 

 ２ 各公民館の３月利用状況 

について資料により説明する。 

社会教育課長 

 １ 図書館の報告事項 

 ２ ３月利用状況 

 ３ 今後の事業予定 

 ４ 予約の多い図書(３月・上位５冊) 
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 ５ ３月の購入図書リスト 

 ６ 平成２７年度幸手市立図書館アンケート集計結果 

 について資料により説明する。 

スポーツ振興課長 

 １ ４月の主な行事予定 

 ２ 体育施設利用状況 

 について資料により説明する。 

 

≪質疑≫ 

前田委員 

 アスカルの利用の中で、特にメインアリーナがバドミン

トンの利用が多い。なぜ多いのか伺う。 

社会教育課長 

 バドミントンは大会の利用が多い。県のバドミントン連

盟も大会等を行っている。普段の練習でも、大会が行われ

るアスカルを使っていただいている。 

尾島委員 

 図書館のアンケートについて、すごくわかりやすくまと

められている。このようなアンケートを、公民館等で行う

予定はあるか。 

社会教育課長 

 今年度、各公民館長が配置されたので、公民館ごとに利用

に当たっての傾向等を調べる必要がある。これまでは、調

べてこなかったが、今後、公民館ごとに利用者を対象とし

たアンケートを実施し、基礎資料としていかしていきた

い。時期や内容等は決まり次第報告する。 

教育長 

 今後、公民館連絡会議などを行う。その中で、公民館の実

態把握や市民ニーズにどう答えていくのかこれからの課

題になってくる。 

深作委員 

 １．公民館の活動のひとつである「春の野草観察会」の参

加者から、活動の感想を聞いた。これからの活動について

は、今後の報告になると思うが、終了した報告について

は、出席された方の感想を聞きたい。事後の報告があると

きには、参加者の感想を加えていただきたい。 

 ２．図書館アンケートの中で、図書の数について「やや不

満」という声があるが、予約の多い図書で、年間を通じて
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利用が多いものについては、増冊することはないのか伺

う。 

教育長 

 1 点目。参加者の意見を報告書に加えることについては、

各課の資料つくりの中でも、踏まえていきたい。口頭でも

いいということであるが、各課の報告書の作成の際に考

慮していく。 

社会教育課長 

 2 点目。非常に難しい部分である。リクエストのあった本

については購入しているが、予約の重なる本、その時に話

題になっている本について、複数冊の購入は難しい。でき

るだけ幅広い分野の本の購入を考えているが、その中で

話題の本については、今までの考え方だと、複数冊の購入

はしない。話題の続くうちは回転率も高まると思うが、そ

の後については、資料としていかがなものかと考えてい

る。改めて、図書館協議会の委員とも協議していきたい。

協議会の意見も割れている状況である。他市の図書館で

の対応もまちまちである。 

中根委員 

 １．学校の図書館について、職員に司書の資格は必要か。 

 ２．セカンドブック事業について、そして、読書通帳につ

いて、子供たちに読書を勧めるためにも、これは大事な事

業であると思う。順調にまた充実するよう期待したい。 

学校教育課長 

 1 点目。学校の図書館について、募集時点については、特

に資格要件はつけていない。保護者の方が比較的多く、図

書ボランティアを行っていただいていた方も多い。 

社会教育課長 

 2 点目。セカンドブック事業については、具体的な内容が

整ったら報告していきたい。セカンドブックについては、

概ね、10 冊程度の本をセレクトさせていただいて、その

中から希望のものを集計して、お渡しできればと考えて

いる。 

赤川委員 

 １．社会教育課の報告の中で、活動されている団体の総会

等について記載されているが、昨年度に比べて総会は増

えているのか。 

 ２．本因坊の墓石めぐりは、案内は終わっているのか。ぜ
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日程第４ 

その他 

１ 次回定例会の 

日程について 

 

 

 

 

ひ成功してもらいたい。 

社会教育課 

 1 点目。報告している総会は、補助金の交付等で社会教育

課と関連する団体であり、特に、新規のものはない。 

 2 点目。本因坊の墓石めぐりは、5 月 15 日の「囲碁の日」

に行われるもので、事前申し込みや定員は特になく、当日

午前 10 時に幸手駅に集合していただくもの。 

赤川委員 

 公民館の利用状況について、以前は、昨年度と今年度の累

積人数が出ていたが、今は累積の人数は出ていない。当月

の比較の増減を報告し、分析等をしている。今月から年度

も改まったこともあるので、平成２６年度と平成２７年

度の一年間の月々の利用者の変化をグラフ等に表してい

ただけないか。 

  今年度は、新しい公民館の運営になるが、利用状況の報

告については、公民館と市民センターを分けて、それぞれ

の状況や成果が分かりやすくとらえられるようにしてほ

しい。 

赤川委員 

 図書館のアンケートはすばらしい。これは有効に活用し

ていただきたい。 

 神扇グランドについて、利用は昨年と比べて、だいぶ減っ

ているがどうしてか伺いたい。 

社会教育課長 

 ３月の利用が少なかったのは、グラウンドコンディショ

ンの不良が原因。練習の申し込みはあったが、実際に使え

る状態ではなかった。このところ、水はけがよくない。適

宜、砂等の補充をしているが、グラウンドコンディション

はすぐには回復しない状況。 

 

教育長 

 各委員の意見を調整した結果、次のとおり決定する。 

第５回教育委員会定例会 

日時 平成２８年５月１１日（水） 

午前９時３０分～ 

場所 幸手市役所第二庁舎 ２階 第２会議室 
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その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

閉   会 

午前 11 時 20 分 

教育長 

 次回の協議題について、事務局から説明する。 

 

総務課長 

 今年度からスポーツ振興課が新設された。幸手市のスポ

ーツ振興について、ご意見等うかがえればと考えている。 

 

総務課長 

 ２点の補足。 

まずは、定例会の日程について、３月に配布した案の変更

について説明する。 

次回の定例会の資料の配布について、資料内容について

説明する。 

 

 

教育長 

閉会を宣す。 
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他 特 に 重 要 

と 認 め る 事 項 

 

な  し 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

上記会議の顛末を記載し相違ないことを証するため、こ

こに署名する。 

 

 

               平成２８年 ５月１１日 

 

 

 

       教  育  長   山 西   実 

 

 

       署 名 委 員   赤 川 昌 行 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


